



令和6年(2024)3月27日 No.12

教育長だより

生駒市教育委員会事務局
生駒市東新町8番38号
0743-74-1111(代)
文責 原井葉子

「子育て支援・教育」をさらに充実!

生駒市は、子どもが生まれ、育ちやすい環境づくりを充実させるために、令和6年度、「子育て支援・教育」の取組を一層進めてまいります!

令和6年度の新規・主要施策が決定しました!

✿ 保育料の第2子無償化

第2子の保育料を半額から0円に負担を軽減します。きょうだいカウントについても見直して、対象者を広げます。

✿ 体育館の空調設備の設置

熱中症対策や避難所の環境整備として、市内小中学校の体育館に空調(エアコン)を整備するための設計に着手します。

✿ 小学校高学年の教科担任制を推進

小学校高学年において、教科担任制の導入を推進し専門性の高い指導や教員の働き方改革を進めます。

✿ いきいき・のびのびほっとルームの拡充

子どもたちが安心して過ごせる居場所、一人一人が自分のペースで学べる環境を充実させるために、両ルームにおいて、小学校1年生から中学校3年生まで対象を拡げるとともに、中学校2校で校内サポートルームのモデル事業を進めます。

✿ 通級指導教室の巡回指導・自校通級の充実

通級指導の拠点となる学校や担当する教員を増やし各校の支援体制をさらに充実させます。

✿ 壱分幼稚園のこども園化

壱分幼稚園のこども園化に向けて、民間事業者の選定等を進めていきます。

✿ 生駒南小・中学校の施設建替え

子どもの成長に最適な教育環境を整え、地域や市民が有効に活用できる新たな学校づくりに向けて、基本計画の策定に取り組みます。

✿ 「サイエンス探究教室」の実施

主に中学生を対象に、奈良先端大や奈良高専等と連携して、自ら考え、調べ、実践する「探求型」の連続講座を実施します。

各事業の進捗状況等は教育長だよりでお伝えします!

【今月のnoteから】

① 廃棄本の再生プロジェクト

光明中学校の2年生が、図書室の廃棄本に着目し、写真や動画、アート等さまざまな手法で表現することで、「思わず手に取りたくなる本」への再生に挑戦しました。

📄 <https://ikomacity-edu.note.jp/n/nea0795082a76>



② 北海道・生駒・沖縄で日本縦断文化祭

生駒北小学校の4年生が、沖縄・北海道の小学生と交流授業を行いました。歌やダンス、クイズ、地域自慢など、一年間かけて計画、準備し、自分たちの地域の特徴や文化を伝え合いました。

📄 <https://ikomacity-edu.note.jp/n/n098d10e47dbe>



③ 書写×キャリア教育

壱分小学校の3年生は、自分のもっている「チカラ」について考え、毛筆で表現しました。一人一人の作品から、力強さや文字に込められた思いが伝わってきます。

📄 <https://ikomacity-edu.note.jp/n/ndb53f330c8cl>



本市では、このような子どもたちの主体的な活動を通して、発想力や創造力、コミュニケーション力など、「これからの社会を生き抜く力」の育成を目指した「キャリア教育」に取り組んでいます。

「第3次教育大綱(案)」についての意見募集

本市の教育行政の根幹となる教育大綱の改訂に向けて、これまで教育関係者や児童生徒、保護者の皆さまへのアンケート、ワークショップによる意見聴取、「総合教育会議」での協議等を重ね、この度、「第3次教育大綱(案)」を取りまとめました。そこで、本案について広く市民の皆さま方からの意見を募集しています。

小学校高学年、中学生の皆さんには、私からお願いのメッセージを届けました。

📄 <https://www.youtube.com/watch?v=dXOIg3DXRSQ>

保護者や教育関係の皆さまにも目を通していただき、ぜひ、忌憚のないご意見をお寄せください。募集期間は、4月25日までです。よろしくお願いいたします!

📄 <https://www.city.ikoma.lg.jp/0000034759.html>